

Medienmitteilung

Hollywood in Vnà

Ab Sommer 2013 steht der Unterengadiner Jungmannschaft eine ganz besondere Attraktion offen, um die sie ihre Kameraden im Unterland beneiden werden: Das Filmatelier für Kinder und Jugendliche - mit dem Namen **cinevnà** - startet am 5. August mit einem ersten, fünftägigen Grundkurs in seine erste Saison. Die junge Generation im Schulalter kann also künftig ihre Kreativität mit modernsten Techniken entwickeln und beweisen und bald Topqualität auf Facebook platzieren oder der eigenen Familie am Computer vorführen. Sie lernt von Fachleuten, wie man heutzutage gruselige, liebevolle oder phantastische Geschichten mit filmischen Mitteln erzählt.

Medienkompetenz ist ein wichtiges Schlagwort für die künftigen Lehrpläne der Schulen. Im neuen Atelier von Vnà wird sie bald schon vermittelt. Und die Jugendlichen sitzen nicht mehr nur gebannt vor dem Bildschirm, sondern schauen dem schönen Schein hinter die Maske, weil sie wissen, wie er produziert wird.

Warum Vnà? Erstens steht da ein geeignetes früheres Schulhaus zur Verfügung, in dem ohne Ablenkung konzentriert gelernt, geübt und realisiert werden kann. Die Gemeinde Valsot richtet es für das ziemlich ungewöhnliche Projekt **Cinevnà** zu günstigen Bedingungen her. Ein bisschen wird dabei auch gegen den Strom geschwommen: Tolle Treffpunkte sollte es nicht nur unten in den Gemeindezentren, sondern auch in den Siedlungen oben am Hang des Unterengadins geben.

Vnà steht aber auch im Namen der gemeinnützigen Stiftung (Fundaziun Vnà), die **cinevnà** trägt und möglich macht, indem sie die nötigen Finanzen organisiert und geeignete Strukturen schafft. Förderung spannender Projekte in der ganzen Region, vor allem zugunsten der ganzjährig ansässigen Bevölkerung, hat sich die Stiftung auf ihre Fahne geschrieben. Realisiert werden nur Ideen, die einheimische Köpfe ausgeheckt haben und wirklich wünschen.

Der Betrieb von **cinevnà** sieht fünftägige Basiskurse für interessierte Einzelne, die zu Gruppen gefügt werden und für ganze Schulklassen vor. Wer dabei Feuer fängt, kann sich an zusätzlichen Einzeltagen im Atelier weiter kompetent machen und anspruchsvollere Filme realisieren. Die fachliche Leitung des Ateliers liegt in den bewährten Händen des Fernsehjournalisten Armon Schlegel von RTR, der sein pädagogisches Geschick schon öfter bewiesen hat. Für die betrieblichen und organisatorischen Belange übernahm Tanya Schatzmann aus Lavin mit grossem Engagement die Verantwortung.

"Hollywood" findet im laufenden Jahr zwischen August und Oktober in Vnà statt; dann wird das Haus renoviert und das Programm aufgrund erster Erfahrungen überprüft. 2014 startet dann die zweite und ganzjährige Saison. Dabei kommt eine Besonderheit zum Zug, auf die man bei der Stiftung Vnà besonders stolz ist: **cinevnà** ist mobil; die ganze Infrastruktur lässt sich auf einen Lastwagen packen und zum Beispiel ins Val Müstair transportieren. Geeigneter Raum vorausgesetzt, funktioniert der Atelierbetrieb also auch abseits von Vnà.

Weitere Auskünfte und Fragen bitte an
Elisabeth Michel-Alder, Präsidentin der Fundaziun Vnà, Zürich.
Mail: info@ema-hpd.ch
Telefon 044 201 90 30

26. Mai 2013